

LA INDEPENDENCIA

DIARIO CATÓLICO

ALMERÍA Año XX Núm. 6.348 Segunda Época Domingo 18 de Marzo de 1928 Oficinas y Talleres, Eduardo Pérez, 6 Pagos anticipados Apartado de Correos núm. 76

HOJA DEL DÍA

EL UNIFORME

El uniforme está de moda. Los estudiantes que no lo tienen se despiden por obtenerlo. Ya no basta la ejecutoria de un nombre y de un apellido honrado y, acaso, ilustre; no basta tampoco la tónica de las propias obras. Se nota a fallar la tónica igualitaria del hospicario, y se demanda ardientemente el uniforme. No sabemos de todas maneras a ciencia cierta si el uniforme revela un aspecto del igualitismo social que se va infiltrando en todas las manifestaciones sociales, como reacción, sin duda, del espíritu individualista que en el siglo diez y ocho introdujo el liberalismo, o si es por el contrario, y contra toda apariencia, una manifestación de la vanidad, que muestra empeño en dar a conocer los méritos o las circunstancias que se poseen o que se desean poseer. Cualquiera de las dos cosas que quiera manifestar, igualitarismo o vanidad, el uniforme es un velo con que se oculta y disimula la propia personalidad, substituyendo el propio colorido y las características de cada persona, por el colorido común y las características de la profesión o del grupo. El que se viste un uniforme, desde el momento en que se lo viste y por el solo hecho de vestirlo, adquiere el tinte de las condiciones y cualidades generales de la profesión a que corresponde el uniforme, para desentendarse o desvirtuarse de las suyas propias. El estudiante que se pone un uniforme deja de ser el fulano de tal que estudia tal carrera, y que tiene tal o cual genio, pacífico o alborotado, para convertirse en el estudiante de carácter genérico, que es pendenciero, alborotador y trapondista, según le ha hecho una tradición y una historia efectiva de algunos siglos anteriores. De igual manera parece que gravitan sobre el militar, en cuanto se ciñe la espada y se viste el uniforme de nuestro glorioso ejército, todos los laureles y todos los triunfos que nuestros ejércitos han

conquistado en el transcurso de la historia. Y de reciproca manera, una mancha que se eche sobre aquel uniforme no es una mancha únicamente sobre el autor de ella sino sobre toda la profesión que el uniforme simboliza. Un uniforme, por lo tanto, aumenta nuestra gloria de todos los demás que lo ciñen, pero aumenta también nuestras responsabilidades. En este sentido se puede afirmar que un uniforme es siempre un disfraz, porque siempre desfigura y oculta nuestra personalidad con glorias y tradiciones que no son completamente suyas, y con responsabilidades que exceden a los límites naturales de su actividad. No otros respetamos el gusto de cada cual, y respetamos, también, por consiguiente, el de aquellos que con afán lo solicitan o lo pretenden, pero por nuestro gusto, y salvadas aquellas ceremonias oficiales y extraordinarias, en que uno no se debe a sí mismo sino al objeto especial que se conmemora, preferimos el único vestido de nuestros actos y de nuestro saber, o más propiamente de nuestra ignorancia, que el más lujoso y más brillante de los uniformes profesionales. Gustamos de ser como somos o como deseamos ser, pero no como son otros o como otros han deseado ser. Nuestro uniforme, aun siendo nuestro, es también de los demás, y no gustamos de vestirnos con plumas de pavo real por hermosas y brillantes que sean. Dios, que vistió nuestra alma con el uniforme de un cuerpo muy semejante a todos los hombres, no dejó por eso de atribuir a cada uno una fisonomía y un aspecto especialmente característico y distintivo para que pudieran destacar y distinguirse los unos de los otros. Preferimos un traje destrozado y viejo, pero propio, que un uniforme común, dorado y brillante. FERNANDO

de Ornato, informando varios asuntos que pedían de este trámite. El alcalde ha telegrafado al jefe de la Sección de Puertos del Ministerio de Fomento, interesando la pronta aprobación de los proyectos pendientes, relacionados con obras del de Almería, el anuncio de subasta de los que estén en condiciones de ello y la autorización para realizar las demás que puedan ejecutarse por otro procedimiento.

Bendición de las Escuelas del Ave María de San Roque

Ayer sábado, a las nueve y media de la mañana, tuvo lugar la inauguración de la Escuela del Ave María de San Roque, situada en la calle del General Luque, número 9. Nuestro Ilmo. y Rvdmo. señor Obispo bendijo el local y después celebró el Santo Sacrificio de la Misa en el altar paralizado al efecto, en el que se destacaba la imagen de la Inmaculada rodeada de flores. Una vez terminada la Santa Misa dirigió a los niños su autorizada palabra, exhortándolos a aprovecharse del beneficio grande que supone la apertura de este Centro. Con sencillas palabras les hizo ver que no solamente hay epidemias que hacen temer por la vida del cuerpo, hay otras epidemias mayores, que afectan al alma, y que son de resultado muchos más funestos que las primeras; para conjurar la mucha ignorancia, verdadera epidemia social, que reina por desgracia en esta región, se abre esta escuela; para que los niños de hoy, que son los hombres del mañana, conozcan a Dios y sus mandamientos y le amen y le sirvan. Dirigiéndose después a la respetable y piadosa señora que costea este Centro, la cual asistió al acto en unión de sus distinguidas hijas y familiares, dijo: Mujer, he ahí a tus hijos, hijos engendrados por la caridad inagotable del que en vida fué derramando bien por todas partes y quiso prodigar sus favores a los niños pobres de esta parte de Almería. Al cumplir hoy sus deseos, rendís un homenaje de amor a su memoria, y esa sería la más íntima satisfacción que podéis experimentar. Terminado el acto, el señor Obispo recorrió los amplios salones y subió a la hermosa terraza, radiante de luz, desde donde se divisaba en inmenso panorama los jardines del Parque de Alfonso XIII y las azuladas aguas de nuestro mar Mediterráneo, quedando altamente satisfecho del local. Como final de fiesta se sirvió a los pequeños un desayuno de bollos y chocolate, que recibieron en medio de la más franca alegría. Asistió al acto el Párroco de San Roque, don Pedro Calero, que en unión del Maestro avemariano don Antonio Caro, acompañó al Prelado en su visita; asimismo asistió una nutrida representación de las Escuelas del Ave María del Quemadero con su Maestro Regente, don Miguel Romero. Nuestra enhorabuena a la Parroquia de San Roque y que sus feligreses sepan aprovecharse de este favor especial que Dios N. S. les prodiga por medio de almas generosas.

De la Diputación

Orden del día para la sesión de la Comisión provincial permanente que se celebrará el día 20, a las cuatro de la tarde: Sobre la mesa. — Expediente de apremio de Vélez Rubio. — Proyecto del camino de María a Puebla de Don Fadrique. De nuevo despacho. — Oficio del Director de los Establecimientos benéficos sobre fuga de un demente. — Oficio de la Alcaldía de Pulpi, remitiendo certificado de un enfermo para su ingreso en el Hospital. — Oficio de Intervención informando la cuenta de dietas de la Sección de Vías y Obras. — Oficio de la «Gaceta» de Madrid sobre cuenta de gastos de inserción de un anuncio. — Precios medios de Marzo de las especies de suministro al Ejército y Guardia Civil. — Informe del ingeniero provincial sobre el camino de Padules. — Informe del ingeniero provincial sobre caminos de interés general. — Idem idem sobre deslinde de la carretera provincial de Gádor a la carretera de Almería. — Oficio del gobernador sobre ingreso de un demente. — Oficio del Director del Instituto de Higiene sobre fallecimiento del chofer. — Varias facturas. — Varios ingresos en los Establecimientos benéficos y ayudas de lactancias, de Almería y Albox.

Cotizaciones de Bolsa

Madrid, 17-10 noche	
Deuda 4 ^o interior	76'25
Idem 5 ^o amortizable	94'75
Banco de España	586'00
Español de Crédito	365'00
Banco Hispano Americano	220'00
C. Arrendataria de Tabacos	221'00
Libras	29'00
Francos	23'40
Dolares	5'95
Lis	31'45

La fiesta de San José

Es el día de los obreros

Posee la Iglesia Católica una virtud extraordinaria de adaptación. Sin cambiar un ápice lo que es esencial y dogmático se acomoda, con suma facilidad a las necesidades de cada época. Madre solícita y cariñosa encuentra en su amor, mil recursos para orientar y sostener la civilización que engendrará. Esa adaptabilidad maravillosa de la Iglesia ha sido mal comprendida y confundida con la mutabilidad, por los protestantes, que con Hamak, autor de la «Historia del Dogma Católico», dicen que este ha variado; pero sabido es que el Dogma no cambia, sino más bien se desarrolla y desenvuelve, a medida que se le ataca. En vez de «dogmas nuevos», lo que ofrece la Iglesia en sus definiciones, son nuevos términos técnicos, expresivos del «Dogma Invariable» contenido en la Revelación. En el orden moral sigue idéntico procedimiento la Iglesia católica, ponderando en cada época, aquellas devociones más en consonancia con las necesidades espirituales y sociales. He ahí el sabio proceder de la Iglesia. Primero condena a los herejes, luego define la doctrina revelada que estos atacaron, y, después, valiéndose del culto, infiltra en las costumbres, los derivados de la doctrina definida, para impedir o enmendar los desórdenes que las herejías hubiesen originado. Esta fué siempre la conducta de la Religión católica; puede comprobarse estudiando cualquier época de la Historia Eclesiástica. En la actualidad uno de los errores más perniciosos para el pueblo ha sido el «obrerismo». Por él, hombres sin conciencia, abusaron del proletariado halagándole con la enseñanza de todos sus «derechos» y ocultándole cuanto significaba deber. Se llegó a decir que el deber no reza con el obrero, que equivale a destruir todo freno moral, y, sabido es que el hombre sin ley que modere sus torcidas inclinaciones es poco menos que un salvaje cuando no le iguala o aventaja en perversidad. Así se explican los estragos que producidos por las hordas revolucionarias informadas con estas bárbaras enseñanzas, hemos contemplado y contemplamos aun en Rusia y China. Contra este «obrerismo» del cual es primera víctima el proletariado, se levantó la Iglesia con las inmortales Encíclicas de León XIII, confirmadas por Pío X, Benedicto XV y Pío XI, en que se proclama, como lo hizo siempre en su larga historia de dos mil años, los inalienables derechos del obrero, consigna también sus imprescriptibles deberes para con Dios, con la sociedad y consigo mismo. Porque no se concibe derecho sin deber, que empieza precisamente, en el momento que aparece el derecho de los demás. El obrero por antonomasia, que encarna esta orientación de la Iglesia contra los contemporáneos desvarios del proletariado, es el Patriarca San José.

Barcelona

Detención de un abogado. Barcelona, 17. Ha sido detenido un abogado como presunto autor del robo de alhajas por valor de tres mil pesetas. La labor de dos doctores. Barcelona, 17. El catedrático señor Montpellier y el doctor D. Imas han declarado que llevan doce años estudiando con éxito un procedimiento sencillo para provocar el parto normal sin dolor, en quince minutos. INTERESANTE. En la Farmacia de Vivas Pérez, se reciben diariamente vacuna de varios Insitutos. Voz de la calle. De nuestro buzón. La estación del ferrocarril. La noche del 14 del corriente, con motivo de tener que ir a esperar a unos amigos a la estación del ferrocarril que llegaban en el tren de las once de la noche, salimos de la misma pensando y repitiendo en nuestro interior las frases que el matasellos de correos se encarga de prodigar y a profesión hace propaganda «Almería deliciosa estación invernal». No puede haber mayor contraste de entre esta propaganda en un todo laudable, con el pésimo, triste, y repulsiva impresión que produce la estación del ferrocarril a dicha hora, iluminada, o mejor dicho sin iluminar por no bastar la mala luz de petróleo de la entrada, otra peor también de petróleo para las dos salas de espera, y unas poquitas y horrosas también en el andén que injuriaban la hermosura de la espléndida noche. Mejor hubiéramos estado a oscuras, pues daba pena el padecerlas ya que predisponían pésimamente a quien llega y a quien espera. La entrada a nuestra ciudad a dicha hora no puede ser peor ni puede hacer más daño del que hace, pues indica un atraso, una desconsideración y falta de ganas de agradar tan tremenda que bien merece preocupar un poco en arreglarlo. Al entrar el tren en agujas «dicen» que encienden las lámparas eléctricas que para adorno deben de tener, pero en realidad lo que hacen es enrojecerse ligeramente y ni aun siquiera llegan a dar la luz que el peor de los candiles. Por decoro, por nuestro prestigio, por un poco de cuidado, por el más elemental de las preocupaciones y conveniencias de Almería y de los señores que regentan y dirigen esta explotación de la línea del Sur de España, nos atrevemos a pedir que se ilumine un poco (nada más que un poco) la estación del ferrocarril desde algo antes de la llegada del tren (siquiera media hora antes). Y si tan mal negocio le es a la Compañía de los Andaluces este ramal, que el Ayuntamiento coloque en sitios convenientes cuatro o cinco focos eléctricos aunque los apague en otro sitio de la población. Seguramente, si esto se arreglase no habría motivos para censurar a las autoridades locales como ahora se hace por todo el que va a esperar la llegada de este tren. La desaparición de este detalle que parece trivial tal vez haga más en favor de Almería que todos los anuncios y propagandas, y mientras no quite esos perfiles tan desagradables, más vale que no nos vean los de fuera y no se enteren de esas cosas que nos colocan en un nivel bien bajo y que son indicios de miseria y de ser desahuciados. — UN ALMERIENSE.

Páginas médicas

EL HAMBRE

Pablo Bert define así el hambre: «Es el padecimiento de angustia que iza el organismo pidiendo socorro al alimento e invocando la nutrición como su puerto de refugio». Es una sensación, al principio agradable, cuando se apetece un alimento, recordando su olor y sabor, pero que atormenta prontamente si no se le satisficé, haciéndose dolorosa. Su asiento es el sistema nervioso, y por esto el opio, el tabaco y otros sedantes del encéfalo disminuyen y hasta suprimen el apetito. El niño soporta mal el ayuno; su estómago, pequeño, pero activo, reclama con energía alimentación frecuente. Sin embargo, conviene desde la infancia disciplinar el apetito, combatir las antipatías caprichosas del estómago y habituarse a la regularización digestiva, garantía de salud para el porvenir. En el adulto el apetito se distribuye en dos o tres comidas solamente, porque el cuerpo no necesita materiales de desarrollo o crecimiento, sino de sostén. El apetito varía entonces según el grado de actividad nutritiva, estaciones, climas, temperamentos, etc. El invierno, acelerando todas las combustiones, excita el apetito; el alimento, en la estación fría, ha de ser más fuerte y abundante que en la de los calores. Los biliosos tienen con frecuencia el estómago impaciente; los linfáticos, sedentarios, alcohólicos enervados, presentan el apetito irregular y caprichoso. La abundancia de alimentos y la riqueza culinaria gastan el apetito y lo adormecen, tanto como el hambre lo despierta y azuza. Los viejos comen más por afición que por apetito verdadero. La mesa es el último atractivo de la vida física, muy funesto en la edad avanzada, como precursor de las enfermedades crónicas y achaques de la vejez. La pérdida del apetito (inapetencia, anorexia) es un síntoma precoz y común de las enfermedades agudas y febriles. En los niños y ancianos la supresión del apetito está, a veces, relacionada con alguna alteración cerebral. En estado de salud, la disminución del apetito proviene de las comidas solitarias, abuso del tabaco, café y determinados medicamentos; del trabajo cerebral después de las comidas; de las siestas prolongadas y de la excesiva vida sedentaria. La variedad alimenticia es condición esencial de la apetencia. Las pasiones tristes, el esplen, la hipochondría y la envidia son causas de anorexia. He observado casos de falta de apetito producida por debilidad nativa e irremediable, desde la lactancia. Ya puede suponerse la serie de males originados de ello. En los anémicos la necesidad de la «reparación» acaba por emudecerse; se come maquinalmente. Otras veces el apetito es exagerado, bajo forma devoradora (bulimia), como ocurre en los neuropatas y alienados. Rostand explica haber cuidado a un epiléptico que comía doce kilogramos de pan diariamente. Citaré la curiosa observación de un sujeto, llamado Bijou, guarda de un Museo zoológico, que devoró en un solo día un león muerto por enfermedad. Sobrepálate en rareza el caso de Tarrare, diestro en cazar gatos, y perros, que se comía despedazándolos, vivos, y chupaba deliciosamente su sangre caliente. Murió en el hospital de Versalles víctima de una afección, infecciosa intestinal. La perversión del apetito es síntoma muy común en las histéricas y cloróticas, a quienes se ve comer con avidez frutas verdes, carbón, tierra; yeso, piel de guantes, papel y hasta moscas y arañas, como si fueran manjares exquisitos y beber tinta, como si fuera vino blanco. Todo el mundo sabe las rarezas de algunas mujeres en cinta tocante a gustos alimenticios, con los cuales la fantasía popular ha forjado historias que parecen cuentos y cuentos que parecen historias. En nuestros tiempos, en que está de moda la doctrina, sistema o práctica de las sugestion, hay quien sostiene que por tales medios se puede aumentar, disminuir, suprimir, pervertir y restaurar la sensación del apetito con todas sus consecuencias, y no falta médico que lo aconseje como agente terapéutico o curativo. Lo cierto es que esas y otras muchas alteraciones de carácter nervioso obedecen a causas muy esotéricas y poco conocidas, presentándose, desapareciendo y reapareciendo por modo irregular y fuera del alcance de los métodos de investigación científica, haciendo la desesperación de médicos y enfermos, con el único consuelo de ser en muchos casos mayor el ruido que las necesidades, esto es, mayores las molestias que la gravedad. DOCTOR OX

CRÓNICA LOCAL

Nuestro clima. Observaciones efectuadas ayer en el Observatorio Meteorológico (Estación Sismológica) del Servicio Meteorológico Nacional: Presión media del día 766'5. Temperatura máxima 21'5. Idem mínima 10'8. Idem media 16'1. Idem max. al sol 24'4. Humedad relativa media 60%. Evaporación en 24 horas 2'8. Lluvia en 24 horas 0'0. Viento dominante E. Fuerza en metros por segundo 6'3. Nubosidad Semidespejado. Nota del Observatorio Central. — El buen tiempo en España pierde estabilidad. Toma de posesión. Con el ceremonial de costumbre, en la mañana de ayer, y después de las Horas Canónicas, tomó posesión de su prebenda en la Catedral el nuevo Maestro de la misma, Dr. don Ramiro Argüelles Hevia, recientemente nombrado por Su Majestad el Rey (Q. D. G.) a propuesta de la Junta Eclesiástica. El señor Argüelles obsequió a los asistentes al acto, de quienes recibió muchas enhorabuena, a las cuales sumamos la nuestra.

Temblores de tierra. En la estación Sismológica de Almería se han registrado el día 16 dos temblores de tierra; el primero a 5 horas 21 minutos y 8 segundos, distancia superior a 13.000 kilómetros, y el segundo una debilísima sacudida local a 10 horas 59 minutos y 28 segundos. El «Valdivia». En viaje de retorno de Sudamérica llegó ayer el trasatlántico «Valdivia» después de desembarcar 8 inmigrantes que procedían de Buenos Aires, zarzó el buque para Marsella donde rendirá viaje.

Licencias prorrogadas. Por real orden comunicada de 9 del actual, se prorroga por cuatro meses más la licencia cuatrimestral que termina en fin del corriente mes, a los individuos del segundo llamamiento del reemplazo de 1926. El franquero de las tarjetas de visita y postal. Con objeto de evitar retrasos en el servicio y perjuicios al público, se recuerda que las tarjetas de visita deberán circular en sobre abierto y llevarán un franquero de 15 céntimos por cada envío. Las tarjetas postales, para circular como tales y con franquero de 15 céntimos, deberán ir precisamente al descubierto, pues en caso de llevar sobre

o cubierta, aunque sea transparente, se considerarán como cartas y se les aplicará la tarifa correspondiente a esta clase de objetos. Natalicio. Con toda felicidad ha dado a luz una niña la señora doña María Rabell Cañadas, esposa de nuestro amigo don José María Pérez Hita. Sea enhorabuena. Los que viafan. De Madrid y destinado a esta Jefatura de Minas llegó el Ayudante don Carlos Moreno. María Cañete. Debutó anoche en Hesperia, con el estreno de «Los lagarteranos», de Luis de Vargas, la compañía de comedias que dirige la notable actriz almeriense María Cañete. La obra fué acogida con aplauso por el público. Nuestra distinguida paisana realizó en su papel una excelente labor, merecedora de las ovaciones que la premiaron, secundando a María Cañete con fortuna y acierto los demás intérpretes de la comedia estrenada. Registro civil. En el Registro civil se hicieron ayer las siguientes inscripciones: Distrito de San Sebastián: Nacimientos: Josefa Cirre de las Doblas, Antonia Martínez Chacón y Andrés García Colón. Defunciones: Josefa Murcia Vizcaino, Ángel Abad Cara, Emilip Paris Doncet, Ramón Alonso Lozano y María López Diaz. Matrimonios: Ninguno. Distrito de la Audiencia: No se hicieron inscripciones. Notas municipales. Ayer se comunicó al director de la Compañía de los ferrocarriles Andaluces el acuerdo de proceder al arreglo de la Plaza de la Estación para que se preste su conformidad o exponga sus reparos. — Don José Gutiérrez Artel ha solicitado licencia para poner tubos de desagüe en las casas números 7 al 15 de la calle de Santa Bárbara; don Juan Gálvez Iniesta, para quitar una reja saliente de la casa núm. 9 de la calle de Marcos; don Francisco Ferré Cobo, para realizar obras en la casa número 1 de la calle de Solís y doña Blasa Tortosa Almicija, para construir la acera de la casa número 13 de la Plaza de San Antonio (Molinos de Viento). — El alcalde visitó ayer el Barrio Alto y Barrio de la Caridad, con más los parajes inmediatos, inspeccionando los servicios sanitarios. — Ayer mañana, se reunió la Comi-

INFORMACIÓN TELEGRÁFICA Y TELEFÓNICA

DE NUESTRA AGENCIA EN MADRID Y CORRESPONSALES ESPECIALES

Asamblea Nacional

La reforma del Código Penal
Madrid, 17. - 10 noche.
En la Asamblea Nacional se reunió hoy la Sección de Códigos presidida por el ministro de Gracia y Justicia, señor Ponte, celebrando sesión plenaria.

MADRID

El novelista Palacio Valdés, grave

Madrid, 17. 4 tarde.
El novelista don Armando Palacio Valdés, se ha agravado seriamente. En la madrugada última tenía una fiebre altísima.

Un multimillonario yanqui

Se encuentra en Madrid el multimillonario yanqui Pereyppne, que dedica toda su actividad al cultivo de las bellas artes.

Conferencia sobre el pensador español Baez

En la inauguración de la cátedra de Francisco de Victoria disertará el dominico padre Urbano, sobre el tema Baez, teólogo, con motivo de su centenario.

Las obras de Francisco de Victoria y de Baez que se publicarán en breve, están muy adelantadas.

Un dictamen médico que va a producir la admiración del mundo científico

El doctor Maestre ha manifestado que después de examinar las muelas de las calaveras halladas en los desmontes de la calle de Cea Bermúdez, si el problema científico se resuelve, el dictamen de los médicos producirá la admiración del mundo científico.

Pruebas con el aparato "Jesús del Gran Poder"

A las diez de la mañana, salieron de Getafe los aviadores Jiménez e Iglesias a bordo del aparato "Jesús del Gran Poder"

A la una y media de la tarde llegaron a Sevilla, sin novedad.

Volverán a Madrid el día 20 para realizar las pruebas ante las autoridades y de regreso a Sevilla, el día 5 de Abril, iniciarán su arriesgado vuelo hacia Oriente para establecer el "record" de duración en vuelo.

EXTRANJERO

Conferencia para la limitación de armamento

Washington, 17. La Cámara de representantes ha discutido una enmienda al programa de construcción naval, invitando al presidente Colidge a la necesidad de convocar urgentemente a una nueva conferencia internacional para la limitación de armamentos navales.

La cuestión de los diputados comunistas franceses encarcelados

Paris, 17. En la sesión de la Cámara popular fué rechazada por 349 votos contra 250 una proposición pidiendo la liberación de los diputados comunistas encarcelados.

El Gobierno había planteado la cuestión de confianza.

Salida de un equipo militar portugués

Lisboa, 17. Ha salido para Madrid el equipo militar de fútbol que contendrá mañana domingo en Madrid con una selección militar española.

Llegada de una selección

Paris, 12. Ha llegado a esta capital la delegación comercial checoslovaca que negociará un tratado comercial entre ambos países.

El silencio ante los atropellos de los católicos mejicanos

Roma, 17. El periódico «El Observador Romano» lamenta que la Liga de Naciones y la mayoría del Parlamento guarden silencio respecto a los atropellos de que están siendo víctimas los católicos mejicanos.

Añade que el bolchevismo internacional realiza en Méjico su programa de revolución social.

La revisión del Calendario civil será fiesta italiana

Roma, 17. La próxima revisión del calendario civil se incluirá como fiesta en Italia el día de San Jo é.

Fallecimiento de una sobrina del Papa

Ha fallecido doña Josefina Ratti, sobrina del Santo Padre. Su muerte ha sido muy sentida. Su Santidad, con tal motivo, está recibiendo muchas manifestaciones de pésame.

Un Obispo y cinco sacerdotes puestos en libertad

Méjico, 17. El Gobierno ha dispuesto se ponga en libertad al Obispo Monsenor Leyva, detenido hace dos semanas, una vez que se ha comprobado su inocencia en el delito de que era acusado.

También cinco sacerdotes detenidos con motivo del descubrimiento del complot para asesinar al presidente Calles y a Obregón, han sido libertados.

Detención de un subdito yanqui

Ha sido detenido el subdito yanqui T-yior, acusado de ayudar económicamente a los elementos católicos.

Tres fábricas de explosivos destruidas

Waley Flaw, 17. Una formidable explosión ha destruido tres fábricas de explosivos.

En el accidente resultaron cuatro muertos.

Los daños son considerables.

Nuevo desprendimiento de tierras

Santos, 17. En el monte Sarret ha ocurrido un nuevo desprendimiento de tierras.

La insubordinación de los marinos ingleses

Londres, 17. Sigue la insubordinación de los marinos de la Escuadra británica del Mediterráneo.

El Gobierno inglés no interviendrá hasta tanto no se conozca el resultado de la información abierta para depurar responsabilidades.

PROVINCIAS

En honor del Primado

Toledo, 17. El Ayuntamiento del pueblo de Val de Santo Domingo ha acordado nombrar al Cardenal Primado hijo adoptivo de la población y darle su nombre a una calle.

Se agrava la situación de los obreros asturianos

Oviedo, 17. La Junta Central de Socorros a los obreros, ha suspendido la distribución de los que venia haciendo por observar un déficit de 66.000 pesetas en la recaudación de donativos.

Se ha nombrado una comisión encargada de colocar a los obreros en distintas localidades.

El motonave "Infanta Beatriz"

Cádiz, 17. Ha llegado a este puerto la motonave "Infanta Beatriz", que inaugurará la nueva línea de la península a las Canarias.

Acción heroica de una mujer

Santander, 17. En el pueblo de Potes, la vecina María Cuesta que se hallaba en el noveno mes del embarazo, se arrojó al río, salvando a un niño en peligro de ahogarse.

Se pide para la heroica mujer la Cruz de Beneficencia.

El casamiento de la «diva» Ofelia Nieto

Burgos, 17. Ha llegado a esta capital la «diva» Ofelia Nieto que contraerá matrimonio con el procurador sevillano don Felipe Cubas.

Este número está visado por la censura

VAPORES CORREOS FRANCESES
De la Société Générale de Transports Maritimes a Vapeur et Lloyd Latino
Servicio rápido y directo por los puertos de Almería y Málaga para el transporte de pasajeros con destino al Brasil, Uruguay y Argentina, por los magníficos trasatlánticos de gran tonelaje, cuatro hélices y telegrafía sin hilos.

Alsina, Mendoza, Plata, Formosa, Valdivia, Florida y Pincio

Saldrá de Almería el 22 de Marzo de 1928, para Río de Janeiro, Montevideo y Buenos Aires.

Saldrá de Almería el 1.º de Abril de 1928, para Río de Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

PRECIOS EN TERCERA. De 2 años a 10 sin cumplir un medio 267.50

Admitiendo carga en bodega ordinaria y en frigorífico y pasaje en Cámara de Primera Segunda clase intermedia y Tercera clase, haciendo escala en Dakar para abastecerse de carbón y agua, siendo la duración probable del viaje 15 días.

Las Cámaras de Primera y Segunda de dichos buques están montadas con todo el lujo y las comodidades que requieren los adelantos modernos, tienen espaciosos salones, alambreado eléctrico y el trato es immejorable. Amplios salones comedores para el pasaje de tercera clase.

Camarotes especiales de 3.ª clase de 2, 4 y 8 literas con un suplemento de 35 pesetas por plaza.

Para los de tercera clase, comida a la española

AVISO IMPORTANTE.—Los pasajeros que se dirijan al Brasil tienen que visar sus carteras en Cádiz.

Para obtener plazas en estos Vapores Correos hay que solicitarla con tiempo.

Alcance político
En virtud de una acertada medida del Gobierno quedan prohibidas las conferencias eugénicas

La fecunda labor de los Sindicatos agrarios católicos

La enseñanza práctica de sericultura

Madrid, 17. 4 tarde.
La «Gaceta» de hoy inserta un Real orden disponiendo se establezca la enseñanza práctica de sericultura en las siguientes escuelas de la provincia de Almería:

Abla, regentada por don Antonio Brotons; Cuevas de Vera, por don José Brocc; Uleila del Campo, por don Rafael Plaza Vilasante y Ohanes Instinción por don Eladio Guzmán.

El resumen de una encuesta

El diario madrileño «A B C» hace un resumen de su encuesta, acerca de cómo debería organizarse el futuro régimen en España.

Los concurrentes a la misma han sido 79, habiéndose abstenido de emitir su opinión algunos prohombres de la política radical.

Slamentemente han sido tres, las respuestas que no han podido ser publicadas.

Según la encuesta, la reforma constitucional tiene 23 votos, de los cuales determinan el procedimiento por convocación de cortes constituyentes, once.

El punto de mayor coincidencia ha sido el de los vicios y extralimitaciones del sistema parlamentario.

Casi todos reconocen la esterilidad y la perturbación del Parlamento, aunque se pide para él, mayores prerrogativas.

Queda muy señalada en la encuesta, la común aspiración de separar y delimitar los poderes, dando independencia y eficacia a cada uno de modo que no se perturben entre sí.

En conclusión, tiene un partido poderoso la reforma política y principalmente la reforma reglamentaria.

Quedan fuera de discusión dos cosas esenciales en toda normalidad política: la soberanía nacional y los derechos individuales.

Una acertada medida de gobierno contra las conferencias eugénicas

Madrid, 17. - 10 noche.
El Gobierno ha facilitado una nota oficiosa anunciando una R. O. para mañana, prohibiendo las conferencias del curso eugénico en edificios públicos oficiales.

Solamente podrán darse estas conferencias en academias y centros profesionales científicos sin otro auditorio que los miembros de la corporación.

La medida obedece a que sin limitación de oyeses se han venido dando en la Facultad de San Carlos conferencias en las que los oradores han expuesto teorías demoleadoras de la familia y de la sociedad, destructora del matrimonio, de la dignidad de la mujer, y el poder público no puede consentir que la cátedra se convierta en propaganda contra la realidad, en regodeos por gráficos y ataques contra la moral cristiana y los fundamentos de ética

En Trabajo

Una comisión de la Cámara de Comercio de Madrid visitó al señor Aunós para rogarle que imponga la Medalla de Trabajo industrial al madrileño don Agustín Ungria.

El señor Aunós aceptó la invitación. El acto se celebrará en el Palacio de la Bolsa el sábado próximo.

También le visitó el magistrado señor Díaz Benito y el presidente del Comité Paritario de teléfonos.

Comentarios al anuncio de las elecciones municipales

Madrid, 17 12 noche.
El periódico «La Epoca», comentando el anuncio de las elecciones municipales, dice que los municipios deben emanciparse de la política y exhorta a las fuerzas conservadoras a unirse y al Gobierno, a que prepare su sucesión.

Conferencia de Yanguas

En la Casa del Estudiante, dió una conferencia el presidente de la Asamblea Nacional, señor Yanguas, sobre la reforma universitaria.

El orador elogió a los exministros señores Silló y Prado Palacio promotores de la reforma que fracasó en el Parlamento.

Enalteció la obra del jefe del Gobierno y del ministro de Instrucción. Dijo que la Universidad será ahora fuente de cultura viva.

De enseñanza
La centena del bachillerato

No cabe duda. La asignatura de Religión ha sido la centena de las asignaturas del bachillerato español.

Desde el plan del año 57 en que la Religión con muy buen acuerdo aparece en los dos períodos del bachillerato (lo que hoy diríamos bachillerato elemental y universitario) los planes han ido regateando hasta el año 1895, que la redujeron a un modestísimo curso en primer año y el 1903 en que la ampliaron a tres; pero con carácter voluntario, es decir, paragonándola con la actual taquígrafía.

Desde entonces, o sea estos últimos 25 años, la religión ha sido más que nunca la centena de la casa. Aún en aquellos centros en que obligatoriamente se imponía a todos los alumnos, era difícil rehabilitarla.

Una asignatura voluntaria siempre será una asignatura de menor importancia. No era, se decían los muchos, acaso sin darse cuenta, no era una asignatura básica para nuestra formación, la que se relegaba a ese bajo nivel de asignatura voluntaria.

La opinión pública, alentada por la buena voluntad que se vislumbra en las alturas, ha estallado en unánime campaña en pro de la enseñanza obligatoria, que aún después de la reforma del bachillerato no salió de su primitiva abyección.

Pero no basta con declarar obligatorios esos cursos libres del bachillerato elemental ya que no se exige el examen. No hay que olvidarse de que, así como el legislador en las demás materias ha procurado inspirarse en los métodos cíclicos al dividir el bachillerato en los dos grandes grupos de elemental y universitario, acomodando las asignaturas al progresivo desarrollo mental del muchacho; así también hay que buscar para la asignatura de Religión un grado superior como se hace en otros países.

Hay que dotar al bachillerato universitario de la asignatura de Religión, como se le ha dotado de ampliación de Historia, de Literatura, de Geografía, de Ciencias Naturales y de Etica.

De otra suerte, como sucede actualmente, el bachiller universitario, no se presenta en los umbrales de la universidad de una manera decorosa, como no se presentaría en la sección de Ciencias sin más preparación que las matemáticas rudimentarísimas de los primeros cursos del Elemental.

Ni las cuestiones más indispensables de la teodicea, ni la autenticidad de los Libros Sagrados, ni su valor histórico ante las luces de la crítica, ni el estudio científico del milagro, ni siquiera algo de las principales cuestiones de actualidad de que no puede prescindir un hombre culto, porque se rozan con los adelantos de la ciencia que están al alcance de la mayoría de las fortunas intelectuales, nada de esto conocerá al penetrar en las aulas universitarias.

Su actitud, ante peregrinas teorías morales o teológicas será la del paleta que se encuentra ante un aparato telefónico automático.

Nada de eso ocurrirá cuando el futuro universitario haya estudiado más a fondo los principios básicos de la religión.

No será la mariposilla que corre tras cualquier teoría espiciosa, nueva para el que nada sabe. No se extasiará entonces el estudiante de universidad ante el avance de una objeción tomada de la Enciclopedia del siglo XVIII, ni se asustará ante una experiencia cien veces rechazada de un racionalista sajón.

No es decoroso para nuestra juventud universitaria el que se alimente espiritualmente con viejas teorías racionalistas regadas ya a los museos arqueológicos de la heterodoxia.

Patronato pro-Almería

Suscripción pública, pagadera en dozava partes a voluntad del suscriptor, con el fin de allegar fondos para el sostenimiento del «Patronato de Almería».

Don Gabriel Callejón, 60 pesetas; don Andrés Cassinello García, 60; don Juan María de Madriaga, 60; don

Francisco Rovira Torres, 60; don Diego Márquez Melero, 60; don Guillermo Rueda, 60; don Francisco Olivero Ruiz, 60; don Rodolfo Lussnigg, 60; don Pascual Local, 60; Excmo. señor Marqués de Torrealta, 60; don Juan de la Cruz Navarro y Haro 60; don Antonio Campoy Ibañez, 60; don José Rodríguez Navarro, 60; don José López Plaza, 60; don Francisco Rico y Pérez, 60; don Florencio González Aráez, 60; don Antonio Fernández Hidalgo, 60; don Antonio Pérez Llamas, 50; Colegio de Matronas, 25. Total 1.095 pesetas.

Toda persona o entidad que desee adherirse al Patronato, indicando la cuota con que quiere contribuir, podrá hacerlo en los sitios que se indican a continuación y en nuestra redacción, advirtiéndose que la cuota mínima anual será de 6 pesetas para las primeras y de 120 para las entidades, pagaderas a voluntad en dozavas partes.

Secretaría de la Diputación, de once a una de la tarde.

Secretaría del Patronato, Reyes Católicos, 3, de once a una de la tarde.

Sociedad de Obreros Albañiles, de ocho a once de la noche.

Hotel Simón, a cualquier hora del día.

En cuarta plana originales de interés

Las Filipinas

Por la prensa católica

El Episcopado de Filipinas, deseando secundar en cuanto esté de su parte el florecimiento de la prensa católica y procurando en la práctica la realización efectiva de sus laudables deseos, ha fijado la primera semana de enero de cada año para dedicarla a trabajos de propaganda en favor de las publicaciones católicas.

La primera «Semana de la Prensa Católica» se celebró el año pasado con éxito halagador y la segunda celebrada este año, lo fué mucho más, dando con ello los católicos filipinos, una prueba de que saben darse cuenta de lo que es y significa la prensa en la marcha de las civilizaciones por ser ella la poderosa palanca que mueve los pueblos.

De desear es que en todas partes los católicos sepan secundar los deseos de la Iglesia, manifestados por el Papa y los señores Obispos, trabajando material y moralmente, en el seno de las familias y en el de las colectividades, por el sostenimiento y progreso de las publicaciones católicas que, frente a las falsedades que de continuo se exhiben contra los católicos y la Iglesia y sus enseñanzas, son las que sostienen la verdad, defienden la justicia y trazan la verdadera ruta que debe seguirse en el ejercicio y desarrollo de todas las actividades humanas.

Biblioteca Popular Católica

En el kiosco que esta bienhechora institución de acción social católica tiene establecido en la Glorieta de San Pedro se hallan a la venta los siguientes diarios y revistas:

«El Siglo Futuro», «El Debate», «La Semana Católica», «La Hormiga de Oro», «La Estrella del Mar», «El Granito de Arena», «De Bromas y Veras», «El Mensajero del Sagrado Corazón de Jesús» y «La Independencia».

Las hermosas revistas «La Hormiga de Oro» y «La Estrella del Mar», pueden competir y aun sobrepujar a otras muchas de igual clase, por sus grabados, y sobre todo, por el criterio católico de sus lecturas y la honestidad de sus cuadros, tan lejos hoy por desgracia, del ambiente literario y artístico en que se desenvuelven otras muchas que los padres, mal llamados cristianos, permiten y toleran a sus hijos.

La publicidad es un impuesto sobre la venta que enriquece a quien lo paga.

Establecimiento de Tejidos LA VERDAD

Paseo del Príncipe núm. 27.—Almería
En el sorteo de un día de venta, de las realizadas en el mes de Febrero ha correspondido al día 24 del mes pasado.

Venta de retales todos los sábados
Esta Casa recuerda a sus compradores que continúa concediendo un día de venta al mes, mediante sorteo.

Table listing products and prices: Jabón Lagarto, Jabón Oleina, Glicerina Silicato, etc.

Doña Paz se muestra desolada

No parece sino que es usted la que se casa... le decían sus amigas al verla tan gozosa y locuaz.

—¡Ay! —suspiraba la buena señora, poniendo los ojos en blanco— para una madre no hay mayor alegría que ver feliz a su hijo...

—Tiene usted motivos para ello... Con un hijo tan bueno... —Muy bueno es el pobrecito mío...

—Pero ¿se han fijado ustedes en este bastón... y en estas figuras... y en este estuche...?

Y con orgullo infantil, satisfecha, les seguía mostrando los regalos de boda que su hijo iba recibiendo hacia ocho días.

—Esta escribanía de plata se la ha enviado su tío de Sevilla... Esta cadena de oro es de su tía Inés...

—¡Claro!... El niño mimado, el sobrino único, el hijo único, ¿no ha de tener regalos...?

—¡Ay!... Por créame ustedes— exclamaba la madre feliz— lo que más me alegra, lo que más me consuela, lo único diré más bien, que me satisface, es que mi hijo ha dado con una mujer completa.

—Eso es lo principal, y todo se lo merece él. —No, lo que es él, y no es porque yo lo diga, vale como el primero...

cantadora para mí... El otro domingo ¡ay! por esperar a León, la muy pava se quedó sin misa... ¿Qué religión es la de esa chica...?

—Tiene usted motivos para ello... Con un hijo tan bueno... —Muy bueno es el pobrecito mío...

—Pero ¿se han fijado ustedes en este bastón... y en estas figuras... y en este estuche...?

Y con orgullo infantil, satisfecha, les seguía mostrando los regalos de boda que su hijo iba recibiendo hacia ocho días.

—Esta escribanía de plata se la ha enviado su tío de Sevilla... Esta cadena de oro es de su tía Inés...

—¡Claro!... El niño mimado, el sobrino único, el hijo único, ¿no ha de tener regalos...?

—¡Ay!... Por créame ustedes— exclamaba la madre feliz— lo que más me alegra, lo que más me consuela, lo único diré más bien, que me satisface, es que mi hijo ha dado con una mujer completa.

—Eso es lo principal, y todo se lo merece él. —No, lo que es él, y no es porque yo lo diga, vale como el primero...

Y con orgullo infantil, satisfecha, les seguía mostrando los regalos de boda que su hijo iba recibiendo hacia ocho días.

Jornadas sociales

Las mujeres en acción

No conviene perder de vista la actuación en el mundo, y las tendencias actuales, de la mujer católica.

Cierto es que no hemos de copiar servilmente lo que nos venga del extranjero, pero sí debemos conocerlo para apropiarnos con la debida selección, lo que según nuestros propios Prelados, parezca mejor, y acomodarlo a nuestras circunstancias nacionales.

En las «Jornadas Sociales» que anualmente celebran en París las pertenecientes a la «Acción Social de la mujer» se ha escogido entre otros muy importantes temas el que podríamos formular con estas palabras: «La Vida del alma»;

En otro tema de carácter social se ha hablado en favor del descanso dominical, de las vacaciones pagadas en favor de la obrera, y del salario mínimo para las trabajadoras a domicilio...

En la Facultad de Farmacia de Granada se anuncia la matrícula de oficial que estará abierta durante todo el mes de Abril.

De Minas Don Luis Soría Hernández solicitó ayer la propiedad de 32 pertenencias de hierro de la tercera sección con el nombre de «Virgen del Mar» número 36.713.

Adjudicación de obras Han sido adjudicadas definitivamente a don Nicolás Gómez Jiménez las obras con destino a Escuela Graduada en Dalías.

De los Ayuntamientos En Canjáyar han quedado expuestas las cuentas municipales de 19.7.

Obra Pía Se ha remitido al «Boletín Oficial» la cuenta de las cantidades recaudadas en concepto de limosnas, mandas etc., para la Obra Pía de los Santos Lugares de Jerusalén en 1927.

NOTICIAS

Proteja Vd. la industria nacional

Creemos que nos asiste un derecho a hacerle esta demanda para que nuestro «MALTA NATURA» supere al mejor café por la CIENCIA MÉDICA.

Noticia a los diabéticos La Casa Santiveri, Call 22, Barcelona fundada desde el año 1893 garantiza las calidades de productos y ofrece gratis un muy útil librito a los que presenten o manden este escrito.

Matricula libre En la Facultad de Farmacia de Granada se anuncia la matrícula de oficial que estará abierta durante todo el mes de Abril.

De Minas Don Luis Soría Hernández solicitó ayer la propiedad de 32 pertenencias de hierro de la tercera sección con el nombre de «Virgen del Mar» número 36.713.

Adjudicación de obras Han sido adjudicadas definitivamente a don Nicolás Gómez Jiménez las obras con destino a Escuela Graduada en Dalías.

De los Ayuntamientos En Canjáyar han quedado expuestas las cuentas municipales de 19.7.

Obra Pía Se ha remitido al «Boletín Oficial» la cuenta de las cantidades recaudadas en concepto de limosnas, mandas etc., para la Obra Pía de los Santos Lugares de Jerusalén en 1927.

Pérdida De un portamonedas conteniendo sesenta pesetas. Ha perdido un empleado modesto que tiene que dar cuenta de esa cantidad.

Depilatorio «Misterio»

Quita el bello en cinco minutos deja do la piel limpia y nacarada no duere un momento en comprarlo.

Venta exclusiva: Indalecio Palenzuela, Ricardo, 3.

Radio Club Almería

Programa para hoy domingo: A las 20.—Notas de sintonía. «Carmen». Seguidilla. (Disco).

«Serenata andaluza». (Nieto). Sólo de piano por el señor Orozco. «El obsequio» (Alvarez de Sotomayor). Recitado.

«Romanza». (Mendelson). Sólo de piano por el señor Orozco. «L'Africana». Caruso. (Disco).

«Los tres hermanicos». (Alvarez de Sotomayor). Recitado. «Vals». (Chopin). Sr. Orozco.

«Rienci». Obertura (Disco). «Rumores de la Caleta». (Albeniz). Sr. Orozco.

«Paus». Selección. (Disco). A las 21.—Cierre de la estación. Programa para mañana.

Curación de las hernias

INTERESA SABER: Que el reputado y peritísimo ortopedista de Barcelona, con nombre oficialmente reconocido, señor Torrent, estará en Almería y en el Hotel Continental...

Talleres y despacho en Barcelona: Unión, 13, CASA TORRENT.

Academia de Matemáticas

PREPARATORIA PARA EL INGRESO EN LA Escuela Naval Militar y Academia General Militar. Dirigida por el Capitán de Corbeta D. Luis Manuel de Villena.

Vapores Correos Españoles de Ibarra y Compañía, S. en C. SEVILLA

Servicio fijo y rápido con salida todos los meses. El nuevo vapor correo trasatlántico CABO QUILATES. Saldrá del puerto de Almería el día 31 de Marzo de 1928.

SOCIEDAD FINANCIERA Y MINERA.—MÁLAGA

CEMENTO PORTLAND ARTIFICIAL MARCA GOLIAT. Depósito en Almería: Pedro Jover, 1 y 3.

Medicamento de Familias

Hay imitaciones que únicamente en el nombre se parecen a esta preparación que, efecto de su bondad, mereció ser recomendada por la Real Academia de Medicina y adoptada de Real orden por los Ministerios de Marina y de Guerra...

LOS SALICILATOS

VIVAS PÉREZ

CURAN PRONTO Y BIEN

A los ancianos * A los tísicos A los disentéricos, cuya vida se extingue sin un remedio verdaderamente heroico que corte su diarrea, mortal casi siempre.

A las embarazadas, cuyos vómitos hacen peligrar su vida y la de sus hijos, al par de padecer en forma desesperante.

A los niños, en la dentición y destete, a los que padecen CATARROS Y ÚLCERAS DE ESTÓMAGO, toda clase de VÓMITOS Y DIARREAS, CÓLERA Y TIFUS.

LO DICEN INFINITAS E INDISCUTIBLES AUTORIDADES MÉDICAS Y CUANTOS LOS USARON DESDE HACE 29 AÑOS, NO LA CASA VIVAS PÉREZ.

Pidanse en las Farmacias más acreditadas Pastillas y Papeles de Salicilatos de Vivas Pérez.

Indispensable a los viajeros y hombres de negocios.

Dr. RAFAEL ARAEZ MEDICO OCULISTA DEL HOSPITAL PROVINCIAL. Horas de consulta de 10 a 12 y de 3 a 5.

José Soriano Romera MEDICINA GENERAL Y NIÑOS. Ex auxiliar de la Cátedra de enfermedades de la Infancia de Granada, médico agregado de la «GOTA DE LECHE».

Compañía Transmediterránea BARCELONA

Servicios establecidos en el puerto de Almería por los vapores de esta Compañía. LINEA ALMERÍA-MELLILA-CEUTA. Llegada a Almería todos los lunes.

José Altérez Lirola MEDICO ESPECIALISTA

en sífilis, vicia urinarias, diabetes. Consulta de 11 a 1 y de 3 a 5. Navarro Rodrigo, 23.

Encarnación García PRATICANTE

viuda de Rodríguez Boti. CALLE DE SOLÍS N.º 4.

Horas de oficina en los centros públicos

Gobierno civil, Méndez Núñez, número 2, de 9 a 2. Diputación provincial, calle de Navarro Rodrigo, de 10 a 2. Ayuntamiento, Plaza de la Constitución, de 10 a 2.

LA INDEPENDENCIA, es el diario local de mejor información, el de más texto, el de más variada lectura

